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議員研修・議員視察結果報告書 

 

※研修・視察終了後、議長または委員長が定めた期日までに提出すること。

 研修名または視察

テーマ
議員間討議について

 

研修・視察実施場所 役場２階　講堂

 

研修・視察の期間 令和７年２月１３日

 

研修・視察の成果等

(１) 講義「議員間討議の成果は何か」 

講師　早稲田大学マニフエスト研究所 

事務局長　　中村　健　氏 

２７歳で徳島県池田町町長となり、四面楚歌の環境から

ガラッと変わり、語り口も明快。辰野町はオンライン、

箕輪町は一緒に聞いた。自分ばかりの話でなく、議員特

に一年生議員に話しかけ、気さくに話された。いかに人

口減少社会になったか。日本の人口１年間で１００万人

減っていること。学校の統廃合、高齢化、バス、タクシ

ードライバーの減少、コンビニのレジ、ＡＴＭ等なくな

って、女性の働き場もなくなる。 

あなたの議会は住民から何を期待されていますか。住民

の福祉向上、課題解決は何ですか。議員間討議は集まっ

て議論を出し,決行すること。いらない事業はないです

か。特に３月の予算を作るのは、村長部局、決めるのは 

議員。高森町子育て施策はどこがやるんですか。建設課

は関係ないですか。一緒に話し合いし、公園の駐車場問

題を解決していく。記事になり、どんどん課題解決して

いく、村の予算は、１００億円の使い道は何ですか。お

母さんたちに、広報誌を作ってもらった。人口も増えつ

つあるという。視点を変えて思い込みを縦割りを破壊し

たら今まで以上の成果が上がった。いくら聞いても飽き

ない。素敵な話で真剣に議員間討論してほしい．


